

Título

VARIABILIDAD EN LA PRESCRIPCIÓN DE ANTIBIÓTICOS DE USO SISTÉMICO EN LOS ÁMBITOS URBANO Y RURAL DEL ÁREA DE SEGOVIA

Clasificación

13- Gestión clínica

Palabras clave: VARIABILIDAD, ZBS

Autores

JOSE MARIA PINILLA SANCHEZ; JOSE MARIA EIROS BOUZA;

INTRODUCCION

Los estudios de utilización de medicamentos tienen gran interés, especialmente para la Administración Sanitaria, ya que permiten supervisar la práctica de los profesionales de Atención Primaria, concretar áreas de mejora en el uso de antibióticos y valorar el impacto de determinadas intervenciones modificadoras, con el fin de optimizar la gestión de los recursos sanitarios. España es uno de los países de la Unión Europea que presenta tasas de consumo de antibióticos más elevadas. Por este motivo, desde diferentes frentes (Dirección General de Farmacia, Servicios de Salud Autonómicos, Farmacia Hospitalaria, Farmacéuticos de Atención Primaria, Clínicos, etc.) se está preconizando e incentivando la puesta en marcha de medidas y estrategias para racionalizar el uso de antimicrobianos.

MATERIAL Y METODOS

El ámbito de estudio es la Gerencia de Atención Primaria de Segovia. El periodo de estudio incluye el consumo efectuado desde el 1 de enero de 1.999 al 31 de diciembre de 2.007. Se trata de un análisis descriptivo y transversal comparativo de la prescripción de antibióticos de uso sistémico en las zonas urbanas y no urbanas. La Fuente de Información es el Sistema de Información de Farmacia denominado "Concylia". Los datos han sido suministrados en forma de DDD (dosis diaria definida) y el indicador utilizado es DHD (dosis por mil habitantes y día). Las variables utilizadas han sido: el año (9 años de estudio; 1999-2007), la zona de salud, la población (se refiere al número de tarjetas sanitarias de la zona) y el nº de DDD prescritas.

CONCLUSIONES

La prescripción global de antibióticos en los entornos estudiados mostró una gran variabilidad con una diferencia estadísticamente significativa.